

Gesellschaft, führt die Werktätigen dazu, in wachsendem Maße ihre Verantwortung für das gesellschaftliche Ganze wahrzunehmen, gesellschaftsbezogen zu denken und zu handeln. Die Interessensübereinstimmung ist eben deshalb wichtigste Triebkraft, weil sie die Entwicklung des Menschen selbst, seiner moralischen Qualitäten und produktiven Potenzen bewirkt.

Alle Vorzüge und Triebkräfte des Sozialismus zu nutzen, damit jedem die optimalen Bedingungen für den Einsatz und die Entwicklung seiner schöpferischen Potenzen gesichert werden, das erfordert die wissenschaftlich begründete Leitung der gesellschaftlichen und vor allem der volkswirtschaftlichen Prozesse in ihrer Verflechtung und wechselseitigen Abhängigkeit. In der Führung durch die Partei der Arbeiterklasse, die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, liegt die entscheidende Garantie, daß die schöpferischen Potenzen des Volkes und jedes einzelnen voll entfaltet werden, um die Aufgaben der Zukunft zu meistern. Ausgerüstet mit der Theorie des Marxismus-Leninismus und der wissenschaftlichen Prognose der Entwicklung der sozialistischen Gesellschaft als Gesamtsystem, erarbeitet die Partei der Arbeiterklasse in vertrauensvollem Zusammenwirken mit allen Werktätigen ständig die objektiv notwendigen Aufgaben und Schritte der weiteren Entwicklung, lenkt sie die große Kraft der sozialistischen Gemeinschaft auf deren Verwirklichung. Die Partei der Arbeiterklasse gibt die Orientierung für die Qualifizierung der staatlichen Planung und Leitung entsprechend den erhöhten Anforderungen, die die Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und die Durchführung der wissenschaftlich-technischen Revolution stellen. So geht es beim Ausbau der langfristigen Planung auf Grund wissenschaftlicher Prognosen und der Konzentration der zentralen Planung und Leitung auf die volkswirtschaftlich strukturbestimmenden Aufgaben in Verbindung mit der Reduzierung des Umfangs der zentral erteilten Planaufgaben und der Erweiterung des Entscheidungsfeldes der Wirtschaftseinheiten darum, die Potenzen der betrieblichen Kollektive auf solche Aufgaben zu konzentrieren, die größten gesellschaftlichen Nutzen bringen, und die höchste Effektivität bei ihrer Lösung zu sichern. Zugleich erwächst daraus die Notwendigkeit und Möglichkeit, die Initiative des gesamten Betriebskollektivs, jedes Werktätigen maximal zu entwickeln, die demokratische Mitwirkung der Werktätigen an der Planung und Leitung auszubauen. Durch politische Erziehungsarbeit ebenso wie durch bestimmte